



## PLÉDRAN

(Côtes-du-Nord, canton de Ploufragan, arrond. de Saint-Brieuc, 5 043 hab.)

La chapelle Saint-Jean du Creach est construite à flanc de coteau, en bordure d'une ancienne voie romaine, sur l'emplacement d'une église signalée dès 1182 comme dépendance de la commanderie de Templiers de La Guerche. Ces édifices étaient généralement assez pauvres mais entourés de bâtiments d'exploitation et d'un cimetière. Il en était ainsi à l'origine à Plédran, mais l'église même devint un lieu de sépultures privilégiées. Le dallage de la chapelle, reconstruite au XVI<sup>e</sup> s., est d'ailleurs constitué d'une vingtaine de pierres tombales diversement sculptées. Il est inscrit à l'Inventaire supplémentaire des Monuments historiques depuis 1926. Le reste de l'édifice, bâti sur un plan perpendiculaire, présente peu d'originalité. Sa façade occidentale est surmontée par un clocheton dont la cloche avait cessé de sonner depuis 1965. Propriété privée, la chapelle du Creach fut laissée à l'abandon pendant près de vingt ans, avant d'être cédée pour le franc symbolique à la commune de Plédran. Celle-ci concéda alors un bail de longue durée à l'association « La Croix de Péran » qui en entreprit la restauration. Les travaux de couverture, charpente et maçonneries étaient particulièrement importants, étant donné l'état de ruine du bâtiment. La Sauvegarde de l'Art Français a accordé une subvention de 60 000 F.

*Bibliographie.* — GIAUFFRET (Paula), *Histoire de Plédran des origines à nos jours*, Plédran, 1984.